

Recherches sociographiques

Notices biographiques



Volume 42, numéro 1, 2001

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/057412ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/057412ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Département de sociologie, Faculté des sciences sociales, Université Laval

ISSN

0034-1282 (imprimé)

1705-6225 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(2001). Notices biographiques. *Recherches sociographiques*, 42(1), 7–8.

<https://doi.org/10.7202/057412ar>

NOTICES BIOGRAPHIQUES

Jean-Paul Baillargeon est rattaché à la Chaire Fernand-Dumont, à l'INRS-Culture et Société. Ses recherches actuelles portent sur les pratiques culturelles, sur le livre et sa diffusion, sur la lecture et les bibliothèques publiques ; il s'intéresse plus particulièrement à des études comparatives.

Gilles Bourque est professeur associé au Département de sociologie de l'Université du Québec à Montréal. Il a publié plusieurs articles et de nombreux ouvrages dans les domaines de la question nationale, de la sociologie historique du Québec et du Canada, du discours politique et des transformations de l'État. Il travaille actuellement sur les dimensions politiques de la mondialisation et plus particulièrement sur le discours des grandes organisations internationales depuis les années soixante-dix.

Maria De Koninck détient un doctorat en sociologie de l'Université Laval. Elle est professeure au Département de médecine sociale et préventive de cette même université. Elle a été la première titulaire de la Chaire d'étude sur la condition des femmes (1988-1992). Ses recherches portent notamment sur la santé des femmes et sur la santé de la reproduction. Elle s'intéresse à la question de l'éthique en recherche et collabore à des projets de coopération internationale surtout en Afrique de l'Ouest.

Michel de la Durantaye est professeur agrégé au Département des sciences du loisir et de la communication sociale à l'Université du Québec à Trois-Rivières. Il y est responsable des cours de science politique dans les programmes de ce département. Il a réalisé des études sur l'édition du livre et sur la gestion des organismes culturels. Il poursuit présentement des recherches sur la planification culturelle dans les administrations locales et régionales, tant au Québec qu'au Canada, en collaboration avec des chercheurs de Toronto et d'Edmonton.

Denys Delâge est professeur titulaire au Département de sociologie de l'Université Laval où il enseigne les méthodes de recherche en sociologie et l'histoire des Amérindiens, domaine auquel il consacre l'essentiel de ses écrits dans une perspective de sciences sociales appliquées à l'histoire. Ses dernières publications portent sur la logique d'alliance et de conquête dans le rapport colonial en Amérique du Nord.

Romaine Malenfant, chercheure-boursière au CQRS (Conseil québécois de la recherche sociale) depuis 1999, détient un doctorat en sociologie de l'Université Laval et a mené ses études postdoctorales à l'École des Hautes Études en Sciences Sociales à Paris (1997-1998). Elle réalise ses recherches au sein de l'équipe RIPOST (Recherche sur les aspects psychologiques, organisationnels et sociaux du travail) au CLSC Haute-Ville-Des-Rivières à Québec, Centre affilié universitaire avec l'Université Laval. Ses recherches portent notamment sur la conciliation du travail et de la grossesse ainsi que sur les risques associés aux conditions de travail.

Jean-Philippe Warren est étudiant au doctorat en sociologie à l'Université de Montréal. Il a publié un livre sur Fernand Dumont intitulé *Un supplément d'âme. Les intentions primordiales de Fernand Dumont (1947-1970)*, Sainte-Foy, Presses de l'Université Laval, 1998. Il s'intéresse en particulier à l'histoire de la pensée québécoise au XX^e siècle, à la théorie de la modernité et à la sociologie de la connaissance.